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Заседание открывается в 10 ч. 10 м.

Пункт 124 повестки дня: Общая система
Организации Объединенных Наций (А/55/30,
А/54/483 и А/55/526) (продолжение)

Пункт 125 повестки дня: Пенсионная система
Организации Объединенных Наций (А/55/9,
А/С.5/55/3 и А/55/481)

1. Г-н Бел Хадж Амор (Председатель Комиссии
по международной гражданской службе),
представляя доклад Комиссии по международной
гражданской службе (КМГС) за 2000 год (А/55/30),
говорит, что результаты деятельности Комиссии в
2000 году могут оказать большое влияние на
будущее международной гражданской службы.
Комментируя в начале своего вступления главное
содержание деятельности Комиссии � подготовку
основных положений, касающихся управления
людскими ресурсами, завершенную за два года
созданной для этой цели рабочей группой,
Председатель Комиссии отмечает, что в этих
положениях определены составные элементы
современного комплексного плана управления
людскими ресурсами, связи между ними и
принципы, которыми необходимо
руководствоваться в процессе их практического
осуществления. Комиссия намеревается
рассмотреть каждую из областей, составляющих
элементы основных положений, и разработать свои
рекомендации.

2. Председатель Комиссии сообщает, что в
соответствии с пожеланиями, высказанными
применяющими общую систему организациями,
КМГС решила уделить первоочередное внимание
вопросу выплат, пособий и льгот. Комиссия сочла
необходимым провести углубленный анализ
системы вознаграждения, пособий и льгот в целях
обеспечения ее конкурентоспособности, адаптации
к изменению мандата организаций и учета новых
требований, предъявляемых к квалификации. В
июле 2000 года Комиссия уже обсудила данный
вопрос с представителями организаций и персонала
и в течение периода, оставшегося до конца
текущего года, продолжит эти консультации в
местах расположения штаб-квартир с
репрезентативными группами персонала, приступив
также к осуществлению деятельности, для
завершения которой потребуется не менее двух лет.

3. Что касается стандартов поведения для
международной гражданской службы, то
Председатель Комиссии сообщает, что поскольку
организации обратились с просьбой о
предоставлении дополнительного времени для
проведения консультаций, КМГС не смогла
представить окончательный обновленный вариант
вышеупомянутых стандартов, которые не
пересматривались с 1954 года. Эта работа будет
завершена в 2001 году после того, как организации
представят свои окончательные замечания.

4. В 2000 году Комиссия провела
осуществляемый каждые пять лет обзор
эквивалентности классов сотрудников, работающих
в системе Организации Объединенных Наций и в
федеральной гражданской службе Соединенных
Штатов Америки. В результате анализа
эквивалентности классов сотрудников было
установлено, что в 2000 году разница в чистом
вознаграждении составила 13,3 процента.
Председатель Комиссии напоминает, что после
получения этих данных стали поступать
предложения о том, чтобы рассмотреть вопрос о
реальном увеличении ставок шкалы базовых/
минимальных окладов. Он говорит, что поскольку
компаратор намеревается увеличить оклады для
своих руководящих сотрудников, то, вероятно, было
бы целесообразно изучить вопрос о том, каким
образом это увеличение следует учитывать при
расчете разницы между величиной
соответствующих чистых вознаграждений. Этот
вопрос будет рассмотрен в рамках обзора системы
вознаграждения, пособий и льгот.

5. Касаясь вопроса о коррективах по месту
службы, Председатель Комиссии напоминает, что в
настоящее время в местах размещения штаб-
квартир в соответствии с рекомендациями об
использовании упрощенной методологии,
подготовленными Консультативным комитетом по
вопросам коррективов по месту службы, проводятся
сравнительные обследования. Он сообщает, что в
докладе Комиссии приведены результаты двух
обследований, проведенных в Монреале и Нью-
Йорке в целях изучения условий службы
сотрудников категории общего обслуживания, и
рекомендованные ставки шкалы окладов. Он
ссылается, в частности, на также приведенный в
докладе Комиссии анализ решения, принятого
Административным трибуналом Международной
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организации труда в отношении апелляции,
поданной сотрудниками, работающими в Вене. Эти
сотрудники не согласны с методологией,
применяемой Комиссией в ходе обследований в
части, касающейся учета знания рабочих языков
Организации Объединенных Наций в том случае,
если они отличаются от государственного языка
страны места службы. Г-н Бел Хадж Амор
сообщает, что Трибунал отклонил эти апелляции.

6. Председатель Комиссии говорит, что КМГС
представила не в 2003, как это было предусмотрено,
а в 2000 году доклад по вопросу об упразднении
надбавки за знание языков, отмене системы
стимулирования изучения языков и внедрении
других подходов, которые будут применяться в
общих рамках системы выплат, пособий и льгот. В
этом году Комиссия также провела свой
периодический обзор ставок субсидии на
образование, при этом она отметила, что вопрос о
целях, сфере и порядке применения субсидии будет
целесообразнее рассмотреть в рамках обзора
системы вознаграждения, пособий и льгот.
Комиссия вновь подтвердила принципы, в
соответствии с которым надбавки на детей и
иждивенцев, а также иждивенцев второй ступени
выплачиваются в качестве социальной льготы, и
указала в своем докладе финансовые последствия
применения такого подхода.

7. Г-н Шерзер (Председатель Правления
Объединенного пенсионного фонда персонала
Организации Объединенных Наций) представляет
доклад Правления (А/559) и напоминает о том, что
данный орган является трехсторонним. Согласно
установившейся практике, вопросы, требующие
принятия решения Генеральной Ассамблеей,
перечислены в проекте резолюции, приведенной в
приложении к докладу (приложение XVI).
Финансовые ведомости за двухгодичный период
1998-1999 годов и заключение ревизоров приведены
в приложении II. Доклад Комиссии ревизоров
приведен в приложении III. Комментарии по
докладу содержатся в пунктах 105-116 доклада
Правления. Г-н Шерзер подчеркивает, что работа
Пенсионного фонда носит сложный характер,
поскольку он обеспечивает выплату сумм, которые
составляют в общей сложности более одного
миллиарда долларов, в 27 разных валютах 115 000
сотрудников, находящихся в 191 стране.

8. Проведенная 31 декабря 1999 года актуарная
оценка Фонда показала наличие положительного
сальдо в размере 4,25 процента от общей суммы
зачитываемого для пенсий вознаграждения
сотрудников, что объясняется высокой
эффективностью инвестиций Фонда, укреплением
доллара и умеренными темпами инфляции.
Учитывая эти результаты, Комитет актуариев
высказал мнение о том, что в случае принятия
решения либо об увеличении пособий, либо об
уменьшении взносов, либо об осуществлении обеих
этих мер следует в целях предосторожности
отложить часть положительного сальдо,
составляющую 2-2,25 процента от суммы
зачитываемого для пенсии вознаграждения (пункты
35-37 и приложения IV и V). Со своей стороны,
Правление решило подтвердить два свои принятые
в 1998 году с оговоркой решения, касающиеся
уменьшения с 1 января 2000 года на 6 процентов
процентных ставок, применяемых при начислении
паушальных выплат вместо регулярных пособий, и
уменьшения с 1 апреля 2000 года на 2 процента
порогового показателя, используемого для
осуществления корректировок с учетом изменения
стоимости жизни (пункты 48-56). Кроме того,
Правление решило создать трехстороннюю рабочую
группу, которой будет поручено провести
подробное изучение положений, касающихся
пособий, и, в частности, рассмотреть возможность
осуществления трех мер, предложенных главным
административным сотрудником Фонда в
отношении проведения корректировки с учетом
стоимости жизни размеров отсроченных пенсий,
предоставления права на восстановление срока
участия, определения размера процентной ставки,
используемой для начисления выходных пособий, и
возможного снижения ставки взноса,
предусмотренного Генеральной Ассамблеей в своей
резолюции 53/210.

9. Что касается административных процедур
Фонда в долгосрочной перспективе (пункты 117-
154), то г-н Шерзер напоминает, что бюджет,
утвержденный Генеральной Ассамблеей для
исполнения в 2000-2001 годах, составляет 62,3 млн.
долл. США. Главный административный сотрудник/
Секретарь разработал состоящий из двух этапов
стратегический план, направленный на повышение
эффективности за счет изменения конфигурации
компьютерных систем, используемых для
осуществления операций Фонда, создание
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электронной связи между компьютерной системой
Фонда и системами участвующих организаций и
предоставление участникам возможности получать
информацию через Интернет. Первый этап будет
посвящен составлению плана осуществления
проекта и подготовке предложения об участии в
торгах. Большое значение придается
заинтересованности в реализации данного проекта
участвующих организаций, в частности
Организации Объединенных Наций, в которой в
настоящее время работают 65 процентов активных
участников Фонда, при этом предполагается, что
такие организации будут вносить свой вклад в
осуществление проекта в виде своих
административных и финансовых ресурсов.
Консультативный комитет по административным и
бюджетным вопросам (ККАБВ) обращается к
Организации Объединенных Наций с
настоятельным призывом принять участие в
осуществлении данной инициативы (А/55/481,
пункт 17). Второй этап проекта будет посвящен
практической деятельности. В настоящее время в
пределах имеющихся ограниченных ресурсов
осуществляется первый этап проекта, а в 2001 году,
в случае необходимости, вопрос о выделении
требующихся дополнительных ресурсов будет
вынесен на рассмотрение Постоянного комитета.

10. В отношении расширения функций отделения
Фонда в Женеве Председатель Правления отмечает,
что главный административный сотрудник/
Секретарь направил уточненную информацию о
перемещении персонала и доли бюджета Фонда,
выделенного для его женевского отделения, и
сообщает о своем намерении ознакомить
Постоянный комитет с информацией о результатах
анализа эффективности затрат при представлении
бюджета на 2002-2003 годы. Главный
административный сотрудник также
проинформировал Правление о достижении
договоренностей с администрацией Организации
Объединенных Наций в отношении кадровой
политики секретариата Фонда и процедур
приобретения Фондом договорных услуг и
оборудования, а также о намерении продолжить
деятельность, направленную на получение
дополнительных помещений в Нью-Йорке, доклад о
которой будет также представлен Постоянному
комитету в 2001 году.

11. Правление рекомендует внести в Положения
Фонда следующие изменения (пункты 157-183):
распространить действие статьи 35 бис Положений
на разведенных вдов/вдовцов бывших участников,
которые вышли в отставку до 1 апреля 1999 года,
что будет иметь минимальные актуарные
последствия; упразднить "санкцию в связи с
повторным браком" в отношении вдов/вдовцов,
повторно вступивших в брак до 1 апреля 1999 года;
исключить положение, предусматривающее
применение механизма выплат для выполнения
обязательств по содержанию семьи только в случае
поступления соответствующей просьбы от
нынешнего или бывшего участника Фонда; внести в
статью 30 поправку, отменяющую вариант
частичной выплаты для участников, выбирающих
получение отсроченной пенсии.

12. Г-н Шерзер с сожалением отмечает, что
правительство Российской Федерации отклонило
проект соглашения с Правлением, которое должно
было вступить в силу в 1997 году (пункты 201-232).
Переговоры по данному проекту соглашения,
одобренному Генеральной Ассамблей в своей
резолюции 51/217, проводились с
высокопоставленными представителями Российской
Федерации. В соответствии с решением
правительства изыскать на месте внутреннее
решение данной проблемы, которое вызывает у
членов Ассоциации бывших международных
гражданских служащих в Москве (АБМГС-Москва)
весьма эмоциональную реакцию ввиду небольшого
размера прибавки к доходам, которую они смогут
получать в результате этого решения, вице-премьер
г-жа Матвиенко в письме, направленном 13 октября
2000 года главному административному сотруднику
Фонда, сообщила, что правительство разрабатывает
законодательные положения, предусматривающие
выплату ежемесячных дополнительных пособий
бывшим сотрудникам Организации Объединенных
Наций. Вице-премьер уточнила, что в соответствии
с соглашением о передаче прав, которое вступило в
силу в 1981 году, заинтересованные лица предпочли
передать бывшему СССР их права на получение
предусмотренной Положениями Фонда пенсии. Г-н
Шерзер напоминает, что переговоры по проекту
соглашения между Правлением и правительством
Российской Федерации начались после получения
большого числа жалоб от бывших служащих
международных организаций из бывшего СССР,
которые сообщили, что положения соглашения о
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передаче прав выполнены не были, а их права на
получение пенсии были "конфискованы". Со своей
стороны, он выражает чувство глубокого сожаления
в связи с тем, что усилия, предпринимавшиеся в
течение десять лет в целях выработки решения,
которое могло бы способствовать компенсации
ущерба, нанесенного заинтересованным лицам,
закончились безрезультатно.

13. Председатель Правления отмечает, что
Правление приняло к сведению представленную
КМГС информацию, касающуюся общей шкалы
налогообложения персонала, которую следует
использовать для целей определения размеров
зачитываемого для пенсии вознаграждения (пункты
233-240). Кроме того, Правление рекомендовало
одобрить проект соглашения с Всемирной торговой
организацией о передаче пенсионных прав (пункты
61-64 и приложение VII), а также различные
поправки к Положениям Фонда (пункты 253-262 и
приложение XIV). Эти поправки предусматривают
продление срока полномочий членов Правления до
четырех лет [статья 6(b)]; проведение ревизий один
раз в два года [статья 14(b)]; наложение штрафных
санкций в случае мошенничества со стороны
участников или бенефициаров (статья 43). Кроме
того, в соответствии с решением
Административного трибунала Организации
Объединенных Наций в целях уточнения характера
применения некоторых элементов двухзвеньевой
системы в систему пенсионных коррективов будут
внесены две поправки (пункты 270 и 271).

14. Г-н Мселле (Председатель Консультативного
комитета по административным и бюджетным
вопросам), представляя доклад Консультативного
комитета по пенсионной системе Организации
Объединенных Наций (А/55/481), отмечает, что
Консультативный комитет с учетом замечаний,
приведенных в пункте 6 своего доклада, разделяет
мнение Комитета актуариев о необходимости
сохранить нынешнюю ставку взноса в размере 23,7
процента от зачитываемого для пенсии
вознаграждения. Кроме того, Консультативный
комитет одобряет рекомендации Правления
Объединенного пенсионного фонда персонала
Организации Объединенных Наций, предлагающего
снизить с 1 января 2001 года для участников Фонда
процентную ставку, используемую для определения
размеров паушальных выплат вместо регулярных
пособий, с 6,5 до 6 процентов, и с 3 до 2 процентов

- пороговый показатель для осуществления
корректировок размеров выплачиваемых пенсий с
учетом изменения стоимости жизни (пункт 7
доклада).

15. В пункте 8 своего доклада Консультативный
комитет отмечает, что круг полномочий
учрежденной Правлением трехсторонней рабочей
группы является слишком широким, и считает, что
Группа, тем не менее, сможет разработать
конкретные рекомендации. Он предлагает, чтобы
при рассмотрении вопроса о возможном
использовании любого излишка средств Группа
изучила не только варианты повышения выплат или
уменьшения взносов, но и возможности
использования части таких средств на цели
рационализации операций Фонда.

16. Пункты 12-14 доклада посвящены вопросу о
предоставляемых Фонду услугах по проведению
ревизий. Консультативный комитет, изучив доклад
Комиссии ревизоров о проведении внутренней
ревизии деятельности Фонда (А/55/9, приложение
III), рекомендует Управлению служб внутреннего
надзора удвоить свои усилия в целях
своевременного завершения своей программы
работы и в случае необходимости запросить
кадровые ресурсы, требующиеся для выполнения
возложенных на него функций.

17. Что касается осуществления долгосрочных
административных процедур Фонда (пункт 15-17
доклада), то Консультативный комитет считает
необходимым усовершенствовать обмен
информацией и процесс передачи данных между
участвующими организациями, с одной стороны, и
Фондом, с другой стороны. Поскольку в настоящее
время в Организации Объединенных Наций, ее
фондах и программах работает 65 процентов
активных участников, Организации Объединенных
Наций следует разработать адаптированные
интерфейсы для обеспечения связи ее системы с
системами Фонда и участвующих организаций.
Консультативный комитет обращается к
Организации Объединенных Наций с
настоятельным призывом принять в этих целях
необходимые меры.

18. Г-н Коннор (заместитель Генерального
секретаря по вопросам управления), представляя
доклад Генерального секретаря об инвестициях
Объединенного пенсионного фонда персонала
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Организации Объединенных Наций за период с 1
апреля 1998 года по 31 марта 2000 года (А/С.5/55/3),
приводит общую информацию об эффективности
инвестиций Фонда как в общем плане, так и по
категориям активов (пункты 18-25 доклада).

19. Он подчеркивает, что наибольшая прибыль
была получена от инвестиций в акции (в частности,
в акции Соединенных Штатов Америки, Японии и
Соединенного Королевства), в то время как
инвестиции в недвижимость находятся по этим
показателям на втором месте. Выбор ценных бумаг
положительно сказался на общей норме прибыли.
Однако по вложениям в облигации были понесены
потери по результатам 12 последних месяцев
отчетного периода. На показателях общей нормы
прибыли также сказалось постоянное падение курса
евро, которое началось после введения этой валюты
в январе 1999 года. Он обращает внимание
Комитета на таблицы 2 и 3, в которых приведены
данные о годовых показателях нормы прибыли
Фонда за 40 лет, и напоминает о том, что результаты
краткосрочного характера, которые в значительной
степени зависят от каждодневных колебаний на
рынках, являются не весьма показательными в этом
плане. Руководство Фонда осмотрительно
стремится поддерживать баланс между ожидаемым
риском и ожидаемой прибылью в течение
среднесрочного или долгосрочного периодов, не
пытаясь извлечь высокие краткосрочные прибыли,
получение которых неизбежно сопряжено с риском.

20. После завершения отчетного периода темпы
экономического роста по всему миру оставались
высокими, однако затем возникли обоснованные
опасения в отношении возможности роста
инфляции в связи с повышением цен на нефть более
чем на 30 процентов. Федеральная резервная
система и Европейский центральный банк
неоднократно повышали свои процентные ставки,
что, по-видимому, имело определенные
последствия, в частности в Соединенных Штатах
Америки, где происходит замедление темпов
экономического роста. С начала третьего квартала
2000 года на рынках наблюдается высокий уровень
нестабильности, особенно на рынке акций
технологических компаний. Однако Фонд избегает
вкладывать средства в компании, которые не
удовлетворяют четырем критериям, предъявляемым
Фондом к инвестициям, а именно: надежности,
рентабельности, ликвидности и конвертируемости.

21. Прибыль, полученная Фондом за семь
последних месяцев, свидетельствует о продуманном
характере инвестиционной стратегии,
ориентированной на долгосрочные инвестиции.
Рыночная стоимость активов Фонда, составлявшая
на 31 марта 2000 года 26 млрд. долл. США,
уменьшилась с этого периода времени на 1,6 млрд.
долл. США и на 8 ноября 2000 года составила 24,8
млрд. долл. США, что на 6,2 процента меньше
предыдущего показателя. Однако в течение того же
периода среднее падение курсов акций на основных
финансовых рынках составило 11 процентов. По
отношению к эталонному показателю
(включающему 60 процентов величины мирового
индекса компании �Морган Стэнли кэпитал
интернэшнл� и 40 процентов величины мирового
индекса государственных облигаций компании
�Саломон бразерз�) норма прибыли по инвестициям
Фонда была несколько ниже за год, закончившихся
31 марта 1999 года (11,3 процента по сравнению с
11,8 процента для индекса), и значительно выше за
год, закончившийся 31 марта 2000 года (18
процентов по сравнению с 12,8 процента для
индекса). В диаграмме 1 приведены данные,
характеризующие изменение совокупных
показателей нормы прибыли по инвестициям Фонда
за последние 20 лет; тот факт, что годовая норма
прибыли была несколько ниже эталонного
показателя, объясняется более низкой долей акций в
портфеле инвестиций Фонда в начале периода.

22. Кроме того, в докладе приводится, также за
последние 20 лет, показатель соотношения степени
риска и нормы прибыли по активам Фонда в
сопоставлении с эталонным показателем. Степень
риска того или иного портфеля инвестиций обычно
связана со степенью неуверенности относительно
доходности. Данные, приведенные на диаграмме 2 и
в таблице 4 доклада, дают весьма полное
представление о доходности деятельности Фонда за
долгосрочный период и свидетельствуют о том, что
по сравнению с эталонным показателем Фонд имеет
лучшее соотношение степени риска и нормы
прибыли. Этот результат объясняется наличием у
Фонда диверсифицированного портфеля
инвестиций, в который входят все крупные
категории активов, состоящие главным образом из
акций первоклассных компаний.

23. Фонд продолжал осуществлять широкую
диверсификацию своих инвестиций по видам валют,
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активов и по регионам мира, что является наиболее
надежным методом снижения степени рисков и
повышения нормы прибыли в долгосрочном плане.
На диаграммах 3, 4 и 5 приведены данные о
диверсификации активов Фонда по видам
инвестиций, по регионам и по валютам. Поскольку
Фонд ведет свои счета в долларах Соединенных
Штатов Америки, завышенный курс доллара оказал
отрицательное влияние на общую прибыль от
инвестиций в других валютах. Однако ввиду того,
что колебания курсов валют по отношению к
доллару США не синхронизированы,
географическая диверсификация обычно
способствует снижению рисков и повышению
нормы прибыли.

24. В целях осуществления своей инвестиционной
стратегии, использования экономической
конъюнктуры, новых тенденций на финансовых
рынках, колебаний валютных курсов и процентных
ставок Фонд не только скорректировал структуру
своих портфелей по видам инвестиций, но и
произвел изменения в рамках каждого вида активов.
В таблице 5 доклада приведены подробные данные
о распределении инвестиций по странам и
регионам.

25. Фонд продолжает прибегать к услугам
следующих четырех консультационных компаний
по вопросам инвестиционной деятельности:
"Фидьюшиэри траст компани интернэшнл" � для
рынков акций Северной Америки, Латинской
Америки, Африки и Ближнего Востока, а также
акций международный компаний с твердой
процентной ставкой; "Никко эссет менеджмент ко.
лтд." � для акций азиатских компаний; "БНП
париба эссет менеджмент инк." � для акций
европейских компаний и "Пеншн консалтинг
элаенс" � для инвестиций в недвижимость.
Консультанты разрабатывают рекомендации в
отношении инвестиционной стратегии и вложений
Фонда, проводят исследования, составляют
экономические обзоры и занимаются анализом
рынков и ценных бумаг. Следуя установленным
критериями, Фонд не должен допустить
значительного снижения своих прибылей, несмотря
на нынешнюю нестабильность финансовых рынков.

26. Г-н Сивили (помощник Генерального
секретаря по координации политики и
межучережденческим вопросам, секретарь
Административного комитета по координации),

представляя доклад Генерального секретаря об
укреплении международной гражданской службы
(А/55/526), напоминает, что Генеральный секретарь
во время своего выступления на июльской сессии
Комиссии по международной гражданской службе
остановился на новых проблемах, которые
предстоит решать международной гражданской
службе, подчеркнул ту основополагающую роль,
которую деятельность по управлению людскими
ресурсами играет в осуществлении
широкомасштабного процесса реформ,
предпринятого в рамках всех системы, и отметил
новые задачи, которые предстоит выполнить
Комиссии в этом новом контексте.

27. Отмечая, что наибольшую ценность для
государств-членов представляет персонал,
Генеральный секретарь подчеркнул, что
Организация Объединенных Наций должна
располагать возможностями для того, чтобы
привлекать и удерживать наиболее компетентных
сотрудников, и для этого ей необходима поддержка
со стороны Комиссии. Комиссия также должна
играть ведущую роль в обеспечении успешного
проведения реформ. Генеральный секретарь, в
частности, положительно оценил работу, которую
провела Комиссия в рамках разработки
комплексных основных положений, касающихся
управления людскими ресурсами, и в особенности
трехсторонний подход, использованный Комиссией
для подготовки этих положений, а также отметил,
что административные руководители с интересом
ожидают новых предложений со стороны Комиссии.
В заключение он уточнил, что обзор Комиссии,
который предлагалось провести в его первом
проекте реформы, вписывается в рамки
многочисленных обследований, проведенных в
целях укрепления системы, и высказал надежду на
дальнейшее укрепление сотрудничества между
Комиссией и ее партнерами (организациями и
ассоциациями, представляющими персонал), что
позволит Комиссии вносить более весомый вклад в
реформы, осуществляемые в настоящее время.
Данный документ подготовлен именно в этом духе.

28. Он подчеркивает, что члены
Административного комитета по координации
поддерживают предложение Секретариата, а также
его намерение проводить конструктивную
деятельностью. Кроме того, 6 ноября Генеральный
директор Международного агентства по атомной
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энергии заявил на Генеральной Ассамблее о
необходимости серьезно рассмотреть предложение
о проведении обзора Комиссии, конечная цель
которого заключается в укреплении международной
гражданской службы и восстановлении
конкурентоспособности общей системы.

29. Главная цель предлагаемого обзора состоит в
определении той роли, которую Комиссия может
сыграть в повышении эффективности работы
международной гражданской службы. Об этом
свидетельствует название доклада и конкретные
цели, указанные в разделе III: речь идет об
укреплении общей системы, расширении ее
возможностей по адаптации и оказанию содействия
успеху проводимых реформ, а также наращивании
потенциала Комиссии по достижению этих целей.
Кроме того, в разделе IV доклада приводятся
результаты предыдущих обзоров, а в разделе V �
вопросы, которые предлагается рассмотреть в
рамках предлагаемого обзора.

30. Весьма важно определить характер проблем,
требующих своего решения и касающихся либо
пересмотра задач Комиссии с учетом новых
условий, либо изменения процесса отбора членов
Комиссии при полном соблюдении прерогатив
Генеральной Ассамблеи и духа статей 3 и 4 статута
Комиссии, которые содержат положения,
гарантирующие компетентность и
беспристрастность членов Комиссии, а также
изучить вопросы, связанные с необходимостью
расширения возможностей Комиссии в области
разработки специализированных заключений,
касающихся, в частности, современных методов
управления людскими ресурсами. Однако
основанием для проведения обзора должна служить
не простая констатация существования проблем,
требующих своего решения, а, прежде всего,
наличие желания найти решение вопросов,
имеющих приоритетный характер, таких, как
перспективы международной гражданской службы,
и разработать организационные рамки, которые
будут способствовать получению положительных
результатов.

31. В данном случае речь не идет о независимости
Комиссии, ее праве принимать решения и ее
статуте. Наоборот, вышеупомянутый обзор имеет
целью обеспечить как можно более строгое
соблюдение буквы и духа положений статута
Комиссии, в частности тех из них, в которых

подчеркивается независимость и безупречная
репутация ее членов, путем изменения правил их
применения с учетом реальной ситуации и новых
потребностей. Цель обзора должна также
заключаться в обеспечении единообразия общей
системы посредством создания условий для
проведения открытого и беспристрастного
обсуждения вопроса о поддержке, которую
Комиссия может оказать Генеральной Ассамблеи в
ее деятельности, связанной с разработкой
направлений работы. Административные
руководители считают необходимым обеспечить
более гибкое функционирование общей системы.
Однако, как заметил Председатель Комиссии г-н
Бел Хадж Амор в своем выступлении по вопросу о
будущей роли Комиссии, можно одновременно
обеспечить как последовательность, так и гибкость
функционирования Комиссии. Как отмечено в
пункте 24 доклада, предпринятые Комиссией
последние инициативы, по-видимому,
свидетельствуют о том, что стоящие перед
Комиссией цели в целом соответствуют задачам
предлагаемого обзора и при условии
сотрудничества со стороны Комиссии такой обзор
может привести к получению желаемых
результатов.

32. В заключение г-н Сивили отмечает, что
наиболее убедительным свидетельством того, что
Пятый комитет рассматривает в качестве
приоритетных направлений деятельности
укрепление международной гражданской службы и
обеспечение успеха проводимых реформ, будет
служить проведение консультаций с государствами-
членами, Комиссией по международной
гражданской службе, членами Административного
комитета по координации и другими партнерами по
вопросам организации такого обзора. Обзор
приведет к желаемым результатам только в том
случае, если Генеральная Ассамблея согласится с
этой идеей и окажет содействие в ее
осуществлении. Такая инициатива могла бы войти в
состав мер, которые примет Генеральная Ассамблея
в связи с празднованием двадцать пятой годовщины
Комиссии и в целях укрепления ее потенциала.

33. Г-жа Мадаршахи [(Председатель
Координационного комитета союзов и ассоциаций
международных сотрудников системы Организации
Объединенных Наций (ККСАМС)] выражает
признательность за предоставленную ей
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возможность выступить в Пятом комитете,
поскольку ей приходилось сталкиваться с
ситуациями, при которых ее присутствие было
сочтено либо бесполезным, либо
нецелесообразным, как это произошло во время
празднования двадцать пятой годовщины КМГС.
Поэтому она приветствует действия,
предпринимаемые Комиссией в целях обеспечения
защиты прав сотрудников и проведения
справедливой политики в области управления
людскими ресурсами, разбросанными по всему
миру.

34. С апреля 1999 года ККСАМС возобновил свое
участие в совещаниях, проводимых Комиссией.
Комитет входит в состав Рабочей группы по
проведению реформы в области управления
людскими ресурсами, доклад которой получил
положительную оценку Комитета, и участвует в
деятельности трехсторонней рабочей группы,
созданной Комиссией в целях пересмотра текста
стандартов поведения для международной
гражданской службы от 1954 года, доклад которой
Комитет считает неудовлетворительным. По его
мнению, такой документ должен объединять в себе
принципы и ценности или даже идеалы, которых
необходимо придерживаться всем применяющим
общую систему организациям, а не являться
простым сборником правил и запретов, которые не
имеют преобладающей силы по отношению к
правилам и положениям этих отдельных
организаций.

35. Финансовый кризис, в условиях которого
Организация Объединенных Наций работает на
протяжении более десяти лет, настолько ухудшил
условия найма, что численность служащих, которые
уволились из Организации Объединенных Наций
после 1997 года, уже превышает число сотрудников,
принятых на работу за тот же период. Этот отток
кадров свидетельствует о том, что Организации
Объединенных Наций придется приложить немало
усилий для того, чтобы привлечь и удержать
сотрудников, обладающих требуемой Уставом
квалификацией. Столкнувшись с этой ситуацией,
реформаторы готовы испробовать все средства и все
поставить под сомнение. Так, вскоре в Вене, Женеве
и Нью-Йорке состоятся заседания тематических
групп, посвященные обсуждению вопроса о том,
какой вклад они могут внести в доклад о новой
системе вознаграждения, который КМГС должна

рассмотреть на ее сессии в июне 2001 года. Одно из
поступивших предложений, получившее поддержку
некоторых представителей административных
органов, предусматривает осуществление так
называемого расширения диапазонов,
заключающегося в объединении в одном диапазоне
большого числа должностей и разработке системы
вознаграждения, основанной на рыночной
стоимости рабочей силы. Эта система, в
эффективности которой все еще имеются весьма
большие сомнения, противоречит некоторым
основополагающим принципам существующей
системы вознаграждения и может привести к ее
разрушению.

36. В ходе пятьдесят второй сессии КМГС
Председатель Консультативного комитета по
административным вопросам (ККАВ) заявил, что
нынешняя система вознаграждения устарела, и
постоянные контракты более не отвечают
потребностям всех организаций. Это заявление не
является основанием для введения новой системы,
основанной лишь на надеждах и предположениях,
преимущества которой еще не прошли проверку в
частном секторе и которую будет значительно
сложнее адаптировать к потребностям
многосторонней организации, в которой возникают
сложные и комплексные проблемы, связанные с ее
многокультурным характером. Организация
Объединенных Наций не имеет ничего общего ни с
одной из частных структур; вступая на путь, по
которому идет частный сектор, и не имея
представления о том, куда он может привести, она
может утратить накопленный практический опыт,
проверенный временем.

37. Тот факт, что Организация Объединенных
Наций переживает финансовый кризис, еще не
означает, что она должна следовать примеру
частного сектора. Она заслуживает нечто большего,
чем использование решений, основанных
исключительно на действии рыночных законов, и
обязана применять основополагающие принципы
трудового законодательства, а также гарантировать
основные права своих сотрудников.

38. Такая позиция не говорит о том, что следует
отказаться от изменения системы вознаграждения
путем, например, увязывания размеров
вознаграждения и перспектив продвижения по
службе с результатами работы и личными
достоинствами - при условии, что речь будет идти
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об обоснованном продвижении, а не о резком
изменении служебного положения. Как было
указано ККСАМС в аналитическом документе,
представленном КМГС на ее сессии в апреле 2000
года, существующая система страдает
определенными недостатками, которые не только
приводят к появлению просчетов на уровне найма
сотрудников, но и оказывают негативное
воздействие на моральное состояние и
продуктивность работы служащих.

39. ККСАМС приветствует признание КМГС того
факта, что учет знания языков является
приобретенным правом, и положительно оценивает
ее решение не создавать даже на временной основе
двухзвеньевую систему вознаграждения. Что
касается субсидии на образование, то он полагает,
что сотрудники категории общего обслуживания
имеют такое же право на ее получение, как и другие
служащие, и предлагает упростить существующие
процедуры при условии, что это не приведет к
возникновению неравенства между разными
местами службы или между служащими в одном
месте службы. С другой стороны, Комиссия
приняла обоснованное решение продолжить
применение нынешних ставок налогообложения
персонала и изучить вопрос о том, каким образом
при их расчете можно учитывать налоговые
отчисления, применяемые в отношении
пенсионеров. Что касается обследования окладов в
организациях вне системы Организации
Объединенных Наций, то ККСАМС приветствует
дух сотрудничества, который Комиссия проявила
при рассмотрении его результатов, и выражает
надежду, что нынешний метод расчетов будет
пересмотрен и, по возможности, упрощен и
изменен до того, как будет проведена следующая
серия обследований.

40. ККСАМС по-прежнему испытывает
озабоченность в связи с эволюцией разницы в
чистом вознаграждении в федеральной гражданской
службе Соединенных Штатов Америки и в
международной гражданской службе Организации
Объединенных Наций. Система Организации
Объединенных Наций утратила свои преимущества
в этом плане, которыми она обладала для служащих
среднего звена и выше. Работодатель компаратора
регулярно поднимает базовые оклады (новое
повышение в размере 5 процентов планируется
осуществить в январе 2001 года), и предложенное

Комиссией увеличение вознаграждения будет
недостаточным для восстановления этой разницы
на удовлетворительном уровне. Метод,
применяемый Комиссией для расчета разницы,
далек от совершенства и предложения, касающиеся
новой системы вознаграждения, не позволят решить
данную проблему. Действительно, если забрать
некоторые социальные льготы у Пьера для того
чтобы поощрить Поля, это приведет к нарушению
принципа равной оплаты за равный труд и в
конечном итоге принципа сбалансированного
географического распределения.

41. Следовательно, для того чтобы привлечь и
удержать наиболее квалифицированных
сотрудников, им необходимо предложить хорошие
условия службы. Поэтому значение Организации
Объединенных Наций должно определяться не
только благородным характером выполняемой ей
миссии, но и эффективностью методов,
используемых для разработки комплекса
предлагаемых пособий и определения структуры
шкалы окладов.

42. Г-н Гранжан [Федерация ассоциаций
международных гражданских служащих (ФАМГС)]
полагает, что КМГС необоснованно включает в
свой доклад рубрики, озаглавленные "Мнения
представителей персонала". В действительности в
докладе приводится мнение только ККСАМС,
поскольку ФАМГС уже на протяжении
продолжительного периода времени отказывается
принимать участие в сессиях Комиссии. Такая
позиция ФАМГС объясняется, прежде всего, тем
фактом, что, как показывает внимательное изучение
доклада, в нем действительно не учитывается
мнение персонала. Поэтому ФАМГС считает, что
лучше отсутствовать на сессиях, чем соглашаться с
ситуацией, при которой желающим предоставляется
слово, однако их мнение никто не принимает во
внимание. Кроме того, доклад за этот год
свидетельствует об отсутствии реального диалога
как с организациями, так и с представителями
персонала.

43. ФАМГС полагает, что приведенные в
приложении II к докладу КМГС Основные
положения, касающиеся управления людскими
ресурсами, заслуживают положительной оценки,
поскольку они дают представление о различных
составных элементах и связях между ними и
определяют характер распределения обязанностей
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между органами общей системы и организациями.
Однако в случае повторного использования этого
документа, в качестве центрального элемента
данного механизма следует указать персонал, а не
стратегию в области управления людскими
ресурсами, определить правовую основу службы в
международной организации и учесть последние
изменения, которые произошли в сфере отношений
между служащими и административными органами.

44. В апреле 1999 года представители
административных органов и ККСАМС подвергли
настолько серьезной критике представленные
КМГС проекты стандартов поведения, что
Комиссия пришлось создать две рабочие группы,
которым было поручено согласовать новый текст.
ФАМГС участвовала в заседаниях первой рабочей
группы. До последнего момента участники
уверенно продвигались к достижению
компромиссного решения, приемлемого для всех
сторон; однако затем из Нью-Йорка прибыл
представитель Организации Объединенных Наций,
который начал настаивать на том, чтобы изменить
некоторые принципиально важные положения
следующим образом: отношения между персоналом
и администрацией ограничить рассмотрением
вопросов, касающихся только персонала, причем
его представители лишались возможности "активно
содействовать принятию решений"; что касается
вопросов охраны и безопасности, то сотрудники
международных организаций теперь могли
рассчитывать лишь на то, что они не будут
подвергаться слишком большому риску и меры по
их защите, а также членов их семей все-таки будут
прияты. Из уважения к памяти о своих погибших
коллегах г-н Гранжан решил не продолжать
обсуждение данного вопроса.

45. Вторая рабочая группа не провела ни одного
заседания. Текст, подготовленный первой группой,
был вынесен на рассмотрение Комиссии на ее
сессии, состоявшейся в апреле 2000 года, однако он
был представлен в таком виде, что не позволял
проводить различие между разными вариантами
проекта. Именно в таких условиях и был принят
окончательный текст, который должен быть
представлен Генеральной Ассамблее и
организациям, применяющим общую систему.
Однако впоследствии ряд организаций представили
или подтвердили свои замечания, а также сообщили
о своем несогласии с этим текстом. Одна из этих

организаций заявила, что транспарентность
стандартов носит иллюзорный характер, а
Международное бюро труда (МБТ) сообщило, что
на основе проекта рабочей группы оно разработает
свои собственные стандарты. В решении,
приведенном в пункте 31 доклада КМГС, не
удалось скрыть тот факт, что организации и
представители персонала не согласны с проектом
текста Комиссии. КМГС следует решить,
возобновлять ли ей свою работу на основе проекта
текста рабочей группы или предоставить
административным органам и персоналу
возможность самим урегулировать данную
проблему.

46. Комиссия приступила к проведению обзора
системы вознаграждения, пособий и льгот, что не
встречает возражений со стороны ФАМГС, если не
считать того, что, по ее мнению, намерение
закончить эту работу за два года является
трудноосуществимым при условии, что Комиссия
не скрывает своих истинных планов. Не идет ли в
данном случае речь о поисках предлога для того,
чтобы не заняться в это время рассмотрением
вопроса о повышении вознаграждения и решением
проблемы отсутствия разницы в окладах на уровне
работников высшего руководящего звена. Кроме
того, прошло больше десяти лет с тех пор, как
Генеральная Ассамблея констатировала, что
Организация Объединенных Наций более не
является конкурентоспособной на рынке труда. В
проводимом КМГС обзоре не будет необходимости,
если речь пойдет только о том, каким образом
можно разделить один и тот же кусок пирога.
Консультативный комитет пришел к аналогичному
выводу и ФАМГС считает необходимым обратиться
к Комиссии с просьбой в срочном порядке
подготовить предложения в отношении уровня
вознаграждения.

47. ФАМГС охотно поддержит разработанные в
1998 году Комиссией в отношении учета знания
языков рекомендации при условии, что надбавка к
окладам не будет исключаться из зачитываемого для
пенсии вознаграждения. Действительно, речь идет
не о поощрении персонала за успехи в изучении
языков, а о выплате вознаграждения за получение
сотрудниками знаний, без которых организации не
смогли бы работать. Кроме того, можно лишь с
сожалением констатировать тот факт, что
предыдущие рекомендации не были приняты во
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внимание под предлогом проведения обзора
системы вознаграждения.

48. ФАМГС также выражает сожаление в связи с
принятием решения перенести на 2004 год
проведение обзора ставок налогообложения
персонала, что свидетельствует как об отсутствии
должного уважения к организациям, государствам-
членам и персоналу, так и о проявлении некоторой
бесцеремонности со стороны Комиссии. Кроме
того, она подтверждает необходимость обращения к
Комиссии с просьбой разработать предложения в
отношении увеличения реальных ставок окладов,
что обеспечит повышение конкурентоспособности
организаций системы Организации Объединенных
Наций на рынке труда. Что касается уровней
субсидии на образование и размеров надбавок на
иждивенцев, то в данном случае следует отметить,
что предлагаемые корректировки непосредственно
связаны с применением существующей
методологии.

49. Объясняя причины, по которым ФАМГС не
участвовала в работе КМГС, г-н Гранжан сообщает,
что ежегодно соответствующее решение
принимается с учетом существующей ситуации. С
другой стороны, не следует увязывать сложную
проблему, возникающую в связи с процессом
участия в деятельности Комиссии, а также
высказанные ФАМГС критические замечания с
конкретными личностями. Что касается проекта
стандартов поведения, то г-н Бел Хадж Амор
приложил все усилия для того, чтобы выполнить
пожелания административных органов и персонала.

50. Возвращаясь к вопросу о проведении обзора
системы вознаграждения, г-н Гранжан говорит, что
так называемые тематические группы не смогут
обеспечить диалог между заинтересованными
партнерами, и по этой причине не только ФАМГС,
но и ККСАМС отказались участвовать в их работе.
Следовательно, приведенное в пункте 23 документа
А/55/526 утверждение о том, что "представители
организаций и персонала приветствовали эту
работу" не соответствует действительности и
позволяет предполагать, что подозрения в
отношении возможности махинаций имеют под
собой основания. ФАМГС и ККСАМС перечислили
для представителей Комиссии вопросы, над
которыми следует поработать, и хотелось бы
надеяться на то, что здравый смысл восторжествует.
Представители персонала не будут

довольствоваться ролью статистов при игре в
карты, при которой все козыри будут находиться в
руках других игроков, и Председателя Комиссии
следует убедить в необходимости изменить методы
работы тематических групп с целью создания
условий для осуществления реального процесса
консультаций.

51. ФАМГС с интересом ожидает начала
рассмотрения весьма важного вопроса о
полномочиях, членском составе и
функционировании КМГС. Она отмечает, что в
прошлом году этот вопрос приобрел личностный
характер, и Генеральная Ассамблея предложила
указать причины, по которым данная проблема
требует изучения или, другими словами, привести
конкретные примеры ошибок или неудачных
действий Комиссии. Не следует возвращаться к
старым претензиям, нужно смотреть в будущее для
того чтобы определить характер изменений,
который позволят Комиссии более эффективно
решать проблемы, с которыми столкнутся
организации системы Организации Объединенных
Наций. Настало время поставить данный вопрос, и
ФАМГС призывает Генеральную Ассамблею
согласиться с необходимостью проведения
комплексного обзора, предназначенного для
подготовки будущей деятельности.

52. Г-жа Дантуан (Франция) берет слово от
имени Европейского союза и сообщает, что к ее
заявлению присоединяются ассоциированные с
Европейским союзом страны Центральной и
Восточной Европы (Болгария, Венгрия, Латвия,
Литва, Польша, Румыния, Словакия, Словения,
Чешская Республика и Эстония), Кипр и Мальта
(также ассоциированные страны) и страны � члены
Европейской ассоциации свободной торговли,
действующие в европейском экономическом
пространстве (Исландия и Норвегия). Учитывая
первостепенную важность выполнения задачи по
обеспечению надлежащих условий службы, что
позволит Организации Объединенных Наций
привлекать и удерживать наиболее
квалифицированный персонал, Европейский союз
также придает весьма большое значение
существованию общей системы. Эта система
предназначена для обеспечения единообразия
условий службы во всех организациях, однако ей
следует придать более гибкий характер. В этой
связи принципиальное значение приобретает роль,
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выполняемая КМГС, и независимость этой
структуры.

53. Европейский союз с интересом отмечает
принятые Комиссией основные положения,
касающиеся управления людскими ресурсами, а
также предусмотренный в них комплекс
руководящих принципов. Руководящим органам
организаций, применяющих общую систему,
следует изучить и использовать их в качестве
образца, а Комиссии необходимо представить в
ближайшее время информацию о том, в какой
степени были учтены результаты ее работы.

54. КМГС приняла правильное решение
сосредоточить свою деятельность на проведении
обзора системы вознаграждения, пособий и льгот, в
результате которого могут быть выявлены новые
возможности для того, чтобы придать ей более
динамичный характер и уделять больше внимания
квалификации, обязанностям и результатам работы
сотрудников. Европейский союз отмечает, что при
проведении этого обзора Комиссии предстоит
изучить весьма важный для нее вопрос о создании
для персонала стимулов к изучению языков и
применения полученных знаний. С другой стороны,
Европейский союз приветствует решения Комиссии,
касающееся субсидии на образование.

55. Европейский союз обеспокоен небольшой
величиной разницы в окладах на высоких
руководящих уровнях. Одобряя намерение
выполнить рекомендацию Комиссии об увеличении
ставок шкалы базовых/минимальных окладов
сотрудников категории специалистов и выше, он
считает целесообразным рассмотреть вопрос о
реальном увеличении этих ставок.

56. Европейский союз приветствует доклад
Генерального секретаря об укреплении
международной гражданской службы (А/55/526),
который служит прекрасной отправной точкой для
проведения планируемого КМГС обзора. Он, в
частности, разделяет мнение Генерального
секретаря о том, что эта работа может внести
надлежащий вклад в усовершенствование
международной гражданской службы и управление
процессом реформ. Одобряя выбор вопросов,
которые предстоит изучить в рамках предлагаемого
обзора (там же, раздел V), он считает, что эта
работа проводится весьма своевременно.

57. Переходя к докладу Правления Объединенного
пенсионного фонда персонала Организации
Объединенных Наций (А/55/9), г-жа Дантуан с
удовлетворением отмечает, что результаты
актуарной оценки второй год подряд показывают
положительное сальдо актуарного баланса. Она
также позитивно оценивает показатели нормы
прибыли от инвестиций Фонда и хорошие
результаты финансовой деятельности, в связи с чем
выражает свою признательность представителю
Генерального секретаря, Службе управления
инвестициями и Комитету по инвестициям.
Европейский союз разделяет мнение Правления,
касающееся необходимости продолжать соблюдать
осторожность и придерживаться положений
резолюции 53/210 Генеральной Ассамблеи, в
которой указывается на нецелесообразность
изменения пенсионного режима в том случае, если
эти действия не будут сопровождаться регулярным
и последовательным получением положительного
сальдо актуарного баланса.

58. Европейский союз положительно оценивает
использование более мягких формулировок в статье
35 бис Положений Фонда, касающихся права
супругов и бывших супругов на получение пособия.
Он считает, что для исключения возможности
возникновения какой-либо дискриминации в этой
области Правлению следует рассмотреть вопрос о
членах «домопартнерств» одного или разного пола,
и принимает к сведению результаты проведенного
Правлением обмена мнениями, о котором говорится
в пунктах 184 и 185 его доклада.

59. Г-жа Маклюрг (Соединенные Штаты
Америки) говорит о необходимости обеспечения
как устойчивого финансового положения Фонда,
так и удовлетворения потребностей его участников.
Она отмечает, что по положению на 8 ноября 2000
года общая стоимость активов Фонда составила
24,8 млрд. долл. США, или на 1,2 млрд. меньше
показателя, зарегистрированного за восемь месяцев
до этой даты, что свидетельствует о неустойчивости
финансового положения Фонда. Постоянному
комитету не следует упускать из виду этот факт при
изучении рекомендаций, касающихся Пенсионного
фонда. Тем не менее, делегация Соединенных
Штатов Америки заявляет, что она удовлетворена
результатами долгосрочной инвестиционной
стратегии Фонда и в связи с этим выражает
признательность Комитету по инвестициям.
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60. Делегация Соединенных Штатов Америки
положительно оценивает предложение об
осуществлении предложенных в период
существования дефицита мер, предусматривающих
снижение с 6,5 до 6 процентов процентной ставки,
применяемой в целях замены периодических
пособий выплатой паушальной суммы, и
уменьшение с 3 до 2 процентов верхнего предела,
установленного для размеров ежегодной
корректировки выплат с учетом разницы в
стоимости жизни. Поскольку пенсионное пособие,
выплачиваемое бывшим служащим, является одним
из элементов, от которых зависит сохранение
организациями своей конкурентоспособности на
рынке труда, делегация Соединенных Штатов
Америки одобряет создание трехсторонней рабочей
группы по проведению повторного подробного
обзора положений, касающихся пособий и льгот, и с
удовлетворением отмечает растущую долю
инвестиций в счетах Фонда по сравнению со
взносами.

61. Что касается вопроса о праве супругов или
бывших супругов на получение пособия для
вдов/вдовцов, относящегося, по ее мнению, к числу
приоритетных, то делегация Соединенных Штатов
Америки отмечает, что Правление рекомендует
добавить в статью 35 бис Положений Фонда новый
пункт, предусматривающий выплату разведенным
вдовам/вдовцам, на которых не распространяется
действие положений статьи 35 бис, пенсии в
размере приблизительно 7 290 долларов в год.
Учитывая возможные финансовые последствия
этого нового положения, делегация, не возражая
против суммы и рекомендованных Правлением
критериев, считает, что в настоящее время в
рассмотрении этого вопроса не следует двигаться
дальше. Она напоминает о том, что в случае
необходимости Правление может по своему
усмотрению изменять эти положения. Делегация с
удовлетворением отмечает тот факт, что выплата
пенсии, полагающейся вдовам/вдовцам, в
отношении которых была упразднена �санкция в
связи с повторным браком�, будет производиться не
в ретроактивном порядке, а только с 1 января 2001
года. Она также позитивно оценивает поправки к
статье 45, согласно которым прямая выплата частей
пенсии бывшему супругу для выполнения
обязательств по содержанию семьи будет
осуществляться де-факто, не ожидая поступления
просьбы со стороны участника, что соответствует

циркулярному письму Генерального секретаря,
касающемуся обязательств служащих по
отношению к их семьям.

62. Делегация Соединенных Штатов Америки
отмечает, что власти Российской Федерации
активно занимаются разработкой юридического
документа, предусматривающего ежемесячную
выплату дополнительной суммы в целях оказания
помощи бывшим участникам Фонда, являющимся
гражданами Российской Федерации. Она искренне
надеется, что российские компетентные органы
незамедлительно примут последующие меры по
письму от 31 октября 2000 года, которое главный
административный сотрудник Фонда направил
вице-премьеру Российской Федерации. Делегация
считает, что действия Фонда по этому вопросу
всегда предпринимались в соответствии с
правовыми нормами и с учетом пожеланий,
представленных в письменном виде его
участниками, и выражает надежду, что они успешно
преодолеют эти временные трудности.

63. В заключение американская делегация
заявляет, что она одобряет проект поправки к статье
6 Положений, предусматривающей продление до
четырех лет срока полномочий представителей
Генеральной Ассамблеи в Правлении. Кроме того,
она с удовлетворением отмечает предоставление
сотрудникам секретариата Фонда возможности
вносить предложения в отношении
усовершенствования рабочих процессов Фонда, как
это указано в пунктах 124 и 125 доклада Правления
(А/55/9).

64. Г-н Ли Тайчжан (Китай) выражает
признательность Комиссии по международной
гражданской службе за проведенную работу.
Представляя свои замечания по некоторым
затронутым в докладе Комиссии вопросам, он
говорит, что его делегация принимает к сведению
методологию, использованную для разработки
основных положений, касающихся управления
людскими ресурсами (пункты 14, 17 и 19 доклада).
Он напоминает, что его делегация поддерживает
разработку комплексных основных положений,
касающихся управления людскими ресурсами и, в
частности, создание информационной системы,
содержащей данные о людских ресурсах.
Комплексные основные положения должны
позволить не только усовершенствовать общую
систему, но и сыграть роль связующего звена между
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Организацией Объединенных Наций и другими
участвующими в осуществлении реформы
организациями. Они также должны создать условия
для обеспечения эффективного управления
персоналом, являющегося наиболее ценным
достоянием общей системы, и создать основу для
проведения будущих реформ. Китайская делегация
надеется, что для выполнения этих двух последних
задач не потребуется много времени.

65. По мнению китайской делегации, необходимо
как можно быстрее создать транспарентную, более
простую, гибкую и конкурентоспособную систему
вознаграждения, пособий и льгот. Она отмечает, что
Комиссия обратила внимание на недостатки
существующей системы, основанной на заключении
постоянных контрактов. Делегация считает, что в
целях поощрения персонала и создания для него
стимулов к повышению квалификации необходимо
учитывать прежде всего соображения, связанные с
обеспечением получения вознаграждения за
высокую квалификацию, результативность в работе
и чувство ответственности, демонстрируемые в
условиях добросовестной конкуренции. Она
надеется, что Комиссия вскоре представит
Генеральной Ассамблеи доклад о результатах
подробного обзора существующей системы, а также
рекомендации, касающиеся введения новой
системы вознаграждения, пособий и льгот.

66. Китайская делегация считает необходимым
усовершенствовать и укрепить общую систему, с
тем чтобы применяющие ее организации могли
самостоятельно решать проблемы, с которыми они
сталкиваются. Речь идет о повышении качества
работы служащих, расширении их возможностей в
области управления и получении знаний по многим
дисциплинам. В качестве определяющего фактора
по-прежнему будет выступать наличие возможности
привлекать и удерживать квалифицированный
персонал. КМГС предстоит сыграть более весомую
роль в осуществлении реформы общей системы
путем обеспечения ее единообразия. Таким
образом, Комиссии следует укрепить свой
административный потенциал, что позволит ей
адаптироваться к работе в новых условиях.

67. Г-н Лозинский (Российская Федерация)
говорит, что его делегация с удовлетворением
отмечает продолжающуюся тенденцию к
улучшению актуарного положения Фонда, которая
выразилась в получении положительного сальдо в

размере 4,25 процента от зачитываемого для пенсии
вознаграждения. Его делегация одобряет
проводимую Комиссией осторожную политику,
поддержанную Консультативным комитетом, и
разделяет его мнение о необходимости продолжать
внимательно следить за изменением результатов
актуарной оценки (А/55/481, пункт 6). Если
существующая тенденция сохранится на
протяжении некоторого периода времени, можно
будет предусмотреть увеличение размера пособий и
льгот и, прежде всего, сокращение взносов
государств-членов, как это предлагается в
резолюции 53/210.

68. Делегация Российской Федерации считает, что
Комиссия проводила грамотную инвестиционную
политику, поскольку за два года рыночная
стоимость активов Фонда увеличилась почти на 30
процентов. Эти результаты подтверждают, что
Комиссия поступила правильно, сделав упор на
долгосрочные инвестиции, проведение политики
диверсификации инвестиций и соблюдение
критериев безопасности, доходности, ликвидности
и конвертируемости.

69. Делегация Российской Федерации хотела бы
узнать причины, по которым продолжается сбой в
работе системы учета и контроля за инвестициями
(ИНКАС) Фонда, каким образом он отразился на
работе Службы управления инвестициями и какие
меры принимаются по недопущению подобных
ситуаций в будущем. Делегация поддерживает
рекомендацию Комиссии ревизоров относительно
необходимости обеспечения более тесного
взаимодействия между системой учета Фонда и
Комплексной управленческой информационной
системой (ИМИС) Организации Объединенных
Наций. Она одобряет предложение о создании в два
этапа системы обмена данными между Фондом и
участвующими организациями.

70. В отношении вопроса о пенсионных правах
бывших участников Фонда, являющихся
гражданами Российской Федерации, представитель
Российской Федерации сообщает, что проект
соглашения между правительством Российской
Федерации и Правлением Фонда представляется
неосуществимым для его правительства ввиду
экономического положения страны и
приоритетности в этой связи задач по решению
проблемы социального обеспечения наиболее
уязвимых слоев населения. Тем не менее,
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правительство подготовило проект нормативного
правового акта, предусматривающего выплату
бывшим сотрудникам международных организаций
дополнительных ежемесячных компенсационных
выплат, которые будут устанавливаться независимо
от других видов доходов, получаемых этими
гражданами в Российской Федерации, и с учетом
продолжительности их службы и размера суммы
средств, переведенных из Пенсионного фонда в
Фонд социального обеспечения бывшего
Советского Союза. В ближайшее время данный
вопрос будет окончательно решен с учетом в
максимально возможной степени интересов бывших
сотрудников международных организаций.

71. Г-жа Ашури (Тунис) отмечает, что она
испытывает весьма серьезные сомнения в
обоснованности замечания представителя ФАМГС,
сообщившего мнение Федерации о том, что в
прошлом году данный вопрос приобрел личностный
характер. Она заявляет, что ее страна всегда
занимала позицию, согласно которой мнение
представителей персонала оказывает большую
помощь в работе совещательных органов. Однако
эта позиция может быть пересмотрена, если
представители персонала полагают, что они могут
высказывать свои оценки относительно того, каким
образом международные организации
осуществляют свою деятельность.

Заседание закрывается в 12 ч. 45 м.


